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CAMPYLOBACTER-SELEKTIV-AGAR (BASIS) 
Zur Isolierung von Campylobacter coli und C. jejuni nach Preston 
8847 
 
 

Zusammensetzung in g/l (angenähert): 

Caseinpepton ................................................................10 
Rindfleischextrakt ..........................................................10 
Natriumchlorid (NaCl) ..................................................... 5 
Agar ...............................................................................12 
pH-Wert ........................................................... 7,5 ± 0,2 
 
 

HERSTELLUNG 

18,5 g des Mediums werden in 475 ml dest. Wasser suspendiert. Man mische gut unter erhitzen und unter 
häufigem Rühren/Schütteln. Nach kurzem Aufkochen, um alles zu lösen, gebe man es in geeignete Behälter und 
sterilisiere 15 Minuten lang im Autoklaven bei 121 °C. Man kühle auf 45 - 50 °C ab.  
Ein Röhrchen Campylobacter-Preston-Zusatz (Best.-Nr. 8851) wird mit 5 ml einer 1:1 Lösung aus Aceton und 
sterilem destilliertem Wasser rekonstituiert. Man gebe den Zusatz sowie  5 - 7 % lysiertes Pferdeblut unter 
sterilen Bedingungen zu dem Agar. Man mische langsam und vorsichtig und gieße in Petrischalen.  
Das fertige Medium ist opak rot. Es sollte bei 8 - 15 °C aufbewahrt werden. 

 
EINSATZGEBIET 

Campylobacter-Selektiv-Agar wurde aus der Formulierung von Bolton und Robertson entwickelt zur Isolierung 
von Campylobacter spp. aus menschlichen, tierischen und aus Umweltproben. Durch Zugabe des 
Campylobacter-Preston-Zusatzes wird das Medium speziell selektiv für Campylobacter coli und C. jejuni.  
Die Wiederfindungsrate gestresster Zellen kann durch eine vorhergehende Anreicherung in einem 
entsprechenden Medium erhöht werden. 
 
Campylobacter spp. spielen weltweit eine große Rolle bei Darmerkrankungen von Mensch und Tier, vor allem 
C.jejuni, der als einer der Hauptauslöser für akute bakterielle Diarrhö beim Menschen angesehen wird.  
Der Campylobacter-Preston-Zusatz inhibiert das Wachstum der normalen Darmflora und unterstützt das 
Wachstum von Campylobacter spp.. 
Nach dem Beimpfen werden die Platten für 24-48 h bei 42 °C inkubiert und zur Auswertung die typischen 
Kolonien gezählt. Campylobacter coli oder C.jejuni wachsen meist in flachen grauen Kolonien mit einem 
unregelmäßigen Rand aber auch in erhabenen und runden Kolonien. 
 

MIKROBIOLOGISCHE TESTS 

Die folgenden Ergebnisse wurden erzielt nach Inkubation von Referenzstämmen im angegebenen Agar mit dem 
angegebenen Nährmedienzusatz bei einer Temperatur von 42 °C, ausgewertet nach 24 – 48 Stunden. 
 

Mikroorganismen Wachstum 

Campylobacter jejuni ATCC 29428 Gut 

Campylobacter coli ATCC 33559 Gut 

Escherichia coli ATCC 25922 Gehemmt 

 
 

Campylobacter-Selektiv-Agar    500 g     8847.1 

Nach:  
1.) Hutchinson and Bolton (1984) J. Clin. Pathol. 37(8): 956-957 
2.) Bolton and Robertson (1982) J. Clin. Pathol. 35(4): 462-467  
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CAMPYLOBACTER SELECTIVE AGAR (BASE) 
For isolation of Campylobacter coli and C. jejuni according to Preston 
 

8847 
 
 

Approximate formulation in g/l: 
Casein peptone ......................................... 10 
Beef extract ............................................... 10 
Sodium chloride (NaCl) ............................... 5 
Agar ........................................................... 12 

pH value ........................................... 7.5 0.2 
 
 

PREPARATION 

Suspend 18.5 g of the medium in 475 ml of distilled water. Mix well. Heat with frequent agitation, and boil for  
1 minute until complete dissolution. Sterilize in appropriate containers in an autoclave for 15 minutes at 121°C.  
Let cool to 45 - 50 °C.  
Reconstitute 1 vial of Campylobacter Preston supplement (Art. No. 8851) with 5 ml of a 1:1 solution of acetone 
and sterile distilled water. 
Add this solution, and 5 - 7 % lysed horse blood under aseptic conditions to the liquid medium. Mix well gently 
and pour into petri dishes. The prepared medium is opaque red and should be stored at 8 - 15 °C. 
 
 

USES 

Campylobacter Selective Agar is developed on the base of the formulation from Bolton and Robertson for the 
isolation of Campylobacter spp. from human, animal and from environmental samples. By addition of the 
Campylobacter Preston Supplement, the medium becomes specific for Campylobacter coli and C. jejuni.  
The recovery rate of stressed cells can be increased by a preceding enrichment in an appropriate nutrient broth. 
 
Campylobacter spp. play a significant role in global human and animal bowel diseases, especially C. jejuni,  
which is considered as one of the main causes for acute bacterial diarrhea in humans.  
The Campylobacter Preston Supplement inhibits the growth of the common enteric flora and supports the growth 
of Campylobacter spp.. 
After inoculation, the plates are incubated for 24 - 48 hours at 42 °C. The typically grown colonies are counted: 
Campylobacter coli or C. jejuni grow in flat grey colonies with irregular borders or in convex and round colonies.  
 
 

MICROBIOLOGICAL TEST 

The following results were obtained in the performance of the given medium from type cultures after incubation at 
a temperature of 42 °C and observed after 24 - 48 hours.  
 

Microorganisms Growth 

Campylobacter jejuni ATCC 29428 Good 

Campylobacter coli ATCC 33559 Good 

Escherichia coli ATCC 25922 Inhibited 
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Acc. to:  
1.) Hutchinson and Bolton (1984) J. Clin. Pathol. 37(8): 956-957 
2.) Bolton and Robertson (1982) J. Clin. Pathol. 35(4): 462-467  
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